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В последнее воскресенье кален-
дарной осени мы отмечаем самый
теплый и трогательный праздник в
честь дорогих нашему сердцу, милых
и неповторимых людей. Мамы не
только дарят жизнь, но с самых пер-
вых дней окружают детей своей лю-
бовью, заботой и лаской, помогают
постигать окружающий мир, преодо-
левать трудности, учат добру, отзыв-
чивости, чуткости. Связь между ма-
терью и ребенком безгранична и
сильна так же, как и сама любовь -
светлая и бескорыстная.

Торжество маминого дня - еще
один повод напомнить о том, как
много они для нас значат, насколько
бесценно общение с ними и как до-
рога каждая минута, проведенная
вместе. Сказать огромное спасибо
за бессонные ночи и переживания,
за терпение и взаимопонимание,
золотые руки и доброе сердце, го-
товность дать мудрый совет и под-
держать в трудную минуту.

Теплые слова поздравлений се-
годня мы адресуем всем женщинам
города, испытавших счастье мате-
ринства. Особая благодарность ма-
мам, чьи сыновья защищают наше
Отечество, тем, чьи дети отдали свою
жизнь при выполнении боевых задач
в зоне проведения специальной во-
енной операции. Вы воспитали на-
стоящих героев. Низкий вам поклон!

Дорогие мегионские мамы! Пусть
ваши лица всегда озаряет улыбка, а
жизнь будет наполнена вниманием,
благополучием и гордостью за сво-
их детей!

Душевных вам сил, жизненной
мудрости, женского счастья, любви
и домашнего уюта!

А.В. ПЕТРИЧЕНКО,
глава города Мегиона

А.А. АЛТАПОВ,
председатель Думы города,

член фракции "Единая Россия"

26 ноября -

День матери

Что такое дружная семья и как научить ребёнка по-
могать другим и чтить традиции? Как совместить лю-
бовь к цифрам, работу в магазине запчастей и соб-
ственный автосервис, чтобы осталось время на танцы
и вкусный ужин? Каково главное правило любого даге-
станца? Об этом и многом другом рассказала Райса-
нат Сулейманова, любящая жена, лучшая мама троих
детей (а скоро их станет больше!) и просто жительни-
ца Мегиона, готовая протянуть руку помощи любому
человеку, вне зависимости от пола, статуса и нацио-
нальности.

МОЙ КРАЙ РОДНОЙ
- Расскажите, где Вы родились и какие традиции все-

гда были в Вашей семье?
- Я родилась в Республике Дагестан, в селе Карабудах-

кент. Но когда мне было семь месяцев, родители переехали
на Север на заработки, в город Покачи. Окончила там школу,
а затем поступила в институт в городе Нижневартовске.

Основная традиция нашей семьи - это гостеприимство.
Двери нашего дома всегда открыты для всех, на столе всегда
традиционные национальные блюда. Также мы всегда соблю-
даем пост Рамадан. Это период покаяния, когда весь месяц
мусульмане держат уразу, то есть в течение дня отказывают-
ся от еды и воды.

После того, как заканчивается священный пост, у нас про-
ходит праздник - Ураза-байрам. Он у нас всегда очень масш-
табный и яркий, длится три дня. Знаете, я думаю, это схоже
с Пасхой в христианстве. На протяжении всех дней у нас на-
крыты столы. К празднику готовятся заранее, чтобы не было
такого, что к тебе пришли, а у тебя ничего нет. Ещё из особен-
ностей могу выделить момент, когда семья собирает опреде-
лённую сумму денег и жертвует её в мечеть или детям, кото-
рые в этом нуждаются. Все действия обязательно сопровож-
даются молитвой.

Ещё один праздник, который мы всегда отмечаем в кругу
семьи, - Курбан-байрам. Он проходит спустя семьдесят дней
после завершения священного месяца Рамадан и начинает-
ся с посещения мечети. По традиции праздника жертвенное
мясо делится на три части: одну отдают для угощения бед-
ным, вторую раздают близким, а третья остаётся дома. И
каждый мусульманин должен отведать мяса в этот день. Суть
праздника в единении с семьёй, заботе о ближнем и покор-
ности Всевышнему.

- Ездите ли Вы на историческую родину? Чем запо-
минается Дагестан?

В ритме танца
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НА СВОЕЙ странице в ВКонтакте глава

города Алексей Петриченко написал:

"Важной частью своей работы считаю

общение с жителями. Хочу поблагодарить за

продуктивный разговор, прошедший в ми-

нувший вторник, руководителя Обществен-

ного совета Высокого Ольгу Валерьевну

Любченко и всех членов Совета.

Высоковцы всегда подсказывают, помо-

гают, неравнодушны, любят свой посёлок и

стремятся сделать его лучше.

Темы, затронутые во время заседания

Общественного совета Высокого, обсудим

на встрече с жителями в это воскресенье.

Приглашаю всех вас, уважаемые высоко-

вцы, на встречу 26 ноября в 11:00 в ДК "Си-

бирь"!"

Обсудить
городские вопросы

- Каждое лето стараемся ездить на родину, в Дагестан.
Если не получается у нас, отправляем детей к бабушке. Подни-
маешься на гору, а там, на вершине, открывается незабывае-
мый вид на море. Это невозможно забыть. Хоть раз в своей
жизни стоит посетить Сулакский каньон или Салтинский во-
допад. Значимых мест и достопримечательностей так много,
что все их не перечесть и не запомнить.

Что ещё запоминается в Дагестане? Думаю, разнообразие
блюд. Разумеется, сама я тоже готовлю эти блюда для своей
семьи. Хинкал, к примеру, готовим не просто с покупным мясом
из магазина, а привозим из Дагестана сушеное. Здесь, на Севе-
ре, не получится его так высушить, как там, в горах. Это настоль-
ко натуральный продукт, что его просто не найти в Мегионе.

И ШВЕЦ, И ЖНЕЦ, И НА ДУДЕ ИГРЕЦ
- С чем Вы решили связать свою жизнь в Мегионе?
- В Нижневартовске я училась на программиста. Я любила

копаться в программах, настраивать их. Есть в этом что-то
притягательное. Но, немного поработав, я поняла, что это не
моё. Тогда мне поступило интересное предложение - стать бух-
галтером. И я влюбилась в эту профессию. Сначала училась
самостоятельно, но после всё-таки поступила в вуз и получила
диплом. На сегодняшний день мне удалось открыть свою бух-
галтерскую фирму.

В профессии бухгалтера мне нравятся цифры. Есть дебет,
есть кредит, и когда сальдо не сходится, начинается самое
интересное! У кого-то нервов не хватает, а вот меня, наоборот,
это привлекает - копаться в цифрах и искать верное решение.
Я помогаю организациям, чтобы их не обманули и люди спали
спокойно.

А вообще, если говорить о профессиях, то у меня их много.
Помимо агентства, я веду общественные организации, рабо-
таю также директором СТО. У меня есть магазин автозапчас-
тей, а также школа лезгинки. И мне очень нравится такое раз-
нообразие. Иногда бывает устанешь, говоришь мужу: "Я так
устала", но как только наступает выходной, то садишься и по-
нимаешь, что чего-то не хватает. Я постоянно работаю и нахо-
жусь в движении. Как начала с четырнадцати лет, так до сих
пор и продолжаю. Мне уже удалось побывать в трёх декретах,
но так их назвать сложно. Ведь где я, там и мои дети. Они
выросли вместе со мной на работе, в поездках. Думаю, поэто-
му мои ребята такие же активные. На своём примере я пока-
зывала им жизнь с пелёнок.
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- Школа лезгинки - всё-
таки хобби или работа?

- Конечно, это не столько рабо-
та, сколько творчество. Танцую я,
можно сказать, с пелёнок. Снача-
ла училась на свадьбах, повторяя
за взрослыми. Как только слышу
лезгинку, ноги и руки сразу пуска-
ются в пляс. Мне настолько нра-
вится танцевать, что научилась
этому не только в роли девушки, но
и мужчины. Первых называют ле-
бедями, а вторых - орлами. При-
знаюсь, мне больше нравится
танцевать мужские танцы. Они бо-
лее зажигательные, кровь кипит.
Эти эмоции не передать словами.
И в силу того, что сама по себе я
такая гиперактивная, мне больше
нравятся мужские танцы.

Когда я переехала в Мегион, по-
знакомилась с замечательной де-
вушкой Патимат. Она стала мне как
сестра, мы с ней как две души. Она
вдохновила меня, и я захотела со-
здать свою школу танцев, как и она.
У нас есть отличия в преподавании:
Патимат добрее, а я строже. Поэто-
му у желающих есть выбор, какой
подход им нравится больше.

Хочу отметить, что ко мне ходят
дети в большинстве случаев даже
не из дагестанских семей. И глав-
ное - им действительно интересно
этим заниматься. Их искреннее
желание научиться новому очень
вдохновляет. И мне хочется всё, что
есть у меня в душе, мои знания и
умения, передать другим. Очень
важно и то, что они не делятся на
группы по национальным или дру-
гим признакам. Мои ученики все-
гда готовы поддержать друг друга,
делиться своими традициями и уз-
навать новое от своих друзей. Так
что школа лезгинки - это не только
танцы, но и сплочённость наших
детей, надежность нашего буду-
щего.

В ритме танца

НЕТ НИЧЕГО ДОРОЖЕ
СЕМЬИ
- У Вас большая семья.

Расскажите, как проводите
время вместе?

- У каждого в жизни бывают тяже-
лые ситуации, которые могут силь-
но изменить всю жизнь. Я не стала
исключением. С моим мужем Има-
мом меня связала судьба. Вместе с
ним у меня началась новая жизнь, и я
ему безмерно благодарна. Сейчас
мы растим трёх прекрасных детей,
а скоро наша семья станет ещё боль-
ше.

Все мои ребята очень активные,
в маму! Сын профессионально зани-
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мается танцами и ходит на спортив-
ную борьбу грэпплинг, а также при-
нимает активное участие в жизни го-
рода. Старшая дочка ходит на пла-
вание, каратэ и ментальную ариф-
метику, танцы. Помимо этого, в шко-
ле она посещает разные кружки.
Младшенькая доченька занимается
художественной гимнастикой и
танцами. Пока она в садике, поэто-
му сильно не нагружаем ребёнка. Но
даже там она ходит на пять кружков.

Кому-то может показаться, что
это много, но я за то, чтобы дети раз-
вивались в творчестве, спорте, зна-
комились с традициями разных на-
родов.

Наверное, нет такого мероприя-
тия в городе, которое бы мы не посе-
тили. Мы заявляемся везде. Пусть не
победили, нам это не важно. Я де-
лаю это для того, чтобы мои дети не
боялись показать себя, какие они
есть. Более того, считаю, что лучше
их воспитать через культуру и тра-
диции, чем просто смотреть, как они
будут подрастать, ничего не делая
для себя и своего развития. К сожа-
лению, сейчас это достаточно рас-
пространённая проблема.

- Вы такие активные. А в ка-
ких конкурсах участвуете?

- Если начну перечислять все, то
мы здесь надолго. У нас в семье у
каждого есть своя папка с награда-
ми. Приятно иногда полистать её и
погрузиться в воспоминания.

Мы каждый год принимаем участие
в конкурсе "Семья - основа государ-
ства". В этот раз заняли по округу тре-
тье место. Там было более двухсот
участников, и наша конкурсная рабо-
та понравилась жюри. Нас даже офи-
циально награждали в загсе, что было
очень приятно. А вообще, конечно,
подобных проектов написано много.
В прошлом году вот стали победите-
лями Семейной недели добра.

Ещё хочу отметить фестиваль се-
мейных традиций. Там мы участвуем
всей семьёй, включая мужа. Он не
очень любит бывать на публике, но
когда нужно быть всем вместе, никог-
да не откажет. Мы делаем это не для
того, чтобы кому-то что-то доказать,
а для детей. Чтобы они знали: их папа
на семейном конкурсе был рядом.

- Это очень здорово, что вы
стараетесь всегда быть вме-
сте. А какие правила соблю-
даете в кругу семьи вне кон-
курсов?

- Все традиции, обычаи и правила
нашей семьи направлены на гармо-
ничное развитие детей, формирова-
ние их жизненных ценностей, осно-
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Многие мегионцы рассказ о себе начинают примерно
с такой фразы: "Приехал на время, чтобы подзаработать,

да так и остался на всю жизнь". Вот и Динар Сагитович
Хуснутдинов, уезжая из родной Башкирии в 1982 году,

думал поработать на Севере года три и вернуться.
Однако прикипел душой, полюбил Север и до сих пор

не хочет уезжать из Мегиона.

ÒÂÎÈ ËÞÄÈ, ÃÎÐÎÄ

ПОСЛЕ армии Динар ухаживал за
милой девушкой Раисой, всерьёз поду-
мывал о женитьбе и решил, что для со-
здания семьи ему сначала нужно денег
подзаработать. Его родителей к тому
времени не было в живых, а в Нижне-
вартовске жила старшая сестра. По-
ехал к ней. Он имел права тракториста-
машиниста и права водителя, и первую
работу нашёл быстро: стал водителем
в тресте "Нижневартовскнефтегеофи-
зика". Крутил баранку и осматривался,
разговаривал с людьми, узнавал о дру-
гих предприятиях. И через год, в янва-
ре 1984 года, устроился бульдозерис-
том в УМР-3 треста "Мегионнефтест-
рой".

Тяжёлая это работа - зимой на мо-
розе, летом в грязи. Но молодого че-
ловека трудности не оттолкнули, не ис-
пугали. Работа понравилась, а еще
больше понравились ему люди, с кото-
рыми работал: надёжные, трудолюби-
вые. Плохие люди на Севере не задер-
живались. И потому Динар Хуснутдинов
съездил в Башкирию, в родную дерев-
ню Новоамирово, женился и привёз
Раису Раисовну сюда, в Мегион. У суп-
ругов родились два сына - Руслан и
Ильдар.

Комплексная механизированная
бригада, в которой Динар Сагитович
работал, прокладывала нефтепроводы
и водоводы от кустовых площадок до
ППН, ЦДНГ. Выполняли все работы, на-
чиная с валки леса и расчистки трассы
до испытания трубопровода. Кроме
бульдозериста, в бригаде были экска-
ваторщик, трубоукладчик, сварщики со
сварочной техникой, монтажники, газо-
резчик. Когда выезжали на место рабо-
ты, бульдозерист был впереди, валил
лес, расчищал трассу, а другие члены
бригады двигались следом, укладывая
трубы. Летом работали на ближних ме-
сторождениях, где уже были обустрое-
ны дороги, а зимой, когда мороз сковы-
вал землю, бригаду направляли на
дальние месторождения на всю неде-
лю. В субботу после обеда рабочие воз-
вращались домой, в понедельник утром
снова уезжали на месторождение.

"Тут люди добрые"
Динара Сагитовича друзья называ-

ют непоседой. Его всегда отличало лю-
бопытство, и работая бульдозеристом, он
интересовался тонкостями работы других
членов бригады: сварщиков, монтажни-
ков. И сам получил профессию газорез-
чика. Расспрашивая бригадира Юрия
Волкова, он старался запомнить всё до
мельчайших деталей. И когда Волков уво-
лился, Динар Хуснутдинов стал бригади-
ром, оставил бульдозер. Новая долж-
ность бригадира комплексной бригады
возложила на его плечи ответственность
за всю бригаду, за технику.

В "лихие" девяностые многие строи-
тельные тресты и управления распада-
лись. Были трудности и в "МНС". Трест
"Мегионнефтестрой" выстоял благодаря
преобразованиям - его включили в ком-
панию "Славнефть", предприятие стало
именоваться "Славнефтьстрой". В те
годы многие работники увольнялись, ис-
кали зарплату повыше, а Динар Хуснут-
динов не мог себе этого позволить, не мог
оставить бригаду. "У меня не было мыс-
ли, чтобы бросить работу и уйти в коопе-
ратив. Как я мог бросить свой коллек-
тив?" - объяснил он.

В конце 90-х в его дом пришла беда -
у Раисы Раисовны врачи обнаружили он-
кологию. Хуснутдинов обратился за помо-
щью к руководителям предприятия, и ему
выделили средства на лечение жены. Ей
сделали операцию в Академгородке Ново-
сибирска, но было поздно. Через четыре
года его супруги не стало. Тяжелые это
были годы для всей семьи, но и Динар
Сагитович, и угасающая от болезни жена
смогли настоять, чтобы старший сын по-
ступил в вуз. Не опускать руки, несмотря
ни на какие трудности, - таков жизненный
принцип Динара Сагитовича, и этому же
он учил своих детей. После смерти жены
остался горький осадок: она не сразу со-
гласилась на операцию. И поныне встре-
чается немало шарлатанов, которые кри-
тикуют традиционную медицину, обещают
вылечить любую болезнь якобы "народны-
ми" методами. Раиса Раисовна довери-
лась им, а потому не сразу согласилась на
оперативное вмешательство. Если б опе-
рация была сделана раньше, возможно,

она бы жила до сих пор. Как знать? Жизнь
назад повернуть невозможно.

Несколько лет Динар Сагитович  ос-
тавался один на один со своим горем.Но
в  2003 году встретил Риду Раиловну, ко-
торую вместе с маленькой дочкой Иль-
виной привёз из Башкирии   в Мегион. И
вот уже двадцать лет они вместе. Рида
смогла подарить свою любовь его детям
от первого брака, а он принял её дочь как
свою родную. Ильвине было 6 лет, когда у
неё сразу появились два старших брата и
надёжный папа.

А в 2011 году произошёл новый нео-
жиданный поворот в жизни Динара Хус-

нутдинова - "Славнефтьстрой", в котором
он отработал 27 лет, распался. К этому
времени Динар Сагитович уже имел пра-
во выйти на пенсию, но не мог себя пред-
ставить без работы. И он обрадовался,
когда получил приглашение поработать в
ПАО "Сургутнефтегаз" по той же самой
специализации - строить нефтепроводы,
газопроводы, водоводы. К сожалению,
далеко от дома. "Сургутнефтегаз" с 2005
года осваивает Талаканское месторож-
дение в Якутии. И в Ханты-Мансийском
округе работать сложно, а там, возле по-
люса, где 50-60 градусов мороза счита-
ется нормальной погодой, ещё сложнее.

ванных на любви и верности семье и
Родине. Мы с мужем уверены, что
придёт время и всё, что мы в них за-
ложили, будет жить в их семьях, до-
полняясь новыми традициями и делая
наших потомков сильнее и богаче.

Больше всего мы любим прово-
дить время, принимая участие в раз-
личных мероприятиях. Считаю, это
именно традиция. Ещё из ценного в
семье: на протяжении вот уже семи
лет делаем памятную фотосессию.
К Новому году мы вместе продумы-
ваем одинаковые образы, вплоть до
одинаковых причёсок и макияжа.
Для чего мы это делаем? Всё просто,
это ведь память. Каждый год мы пе-
ресматриваем эти альбомы и можем
наблюдать за тем, как мы меняемся.

Также в нашей семье есть важное
правило: мы всегда готовы прийти на
помощь всем, кто бы её ни попросил.
Каждый праздник, организованный
нашими учреждениями культуры,
где можно побыть спонсором, я уча-
ствую. Конечно, это не сильно доро-
гие подарки, но это идёт от души.
Помогаю не только я: вместе с семь-
ёй каждый месяц мы ищем нуждаю-
щихся в чём-либо людей и оказыва-
ем им поддержку. Кому-то нужны
вещи, кому-то продукты.

Мои дети со временем сами по-
няли, для чего это всё делается. То
есть я смогла заложить в них мысль,
что нужно помогать всем людям вне
зависимости от их статуса.

Когда смотришь на такие большие
и дружные семьи, становится спокой-
но за будущее нашей страны. Хочет-
ся, чтобы каждая мама, подобно Рай-
санат Сулеймановой, смогла не толь-
ко реализовать себя в том, что инте-
ресно ей, но и помогла своим детям
выбрать путь, насыщенный красочны-
ми моментами и яркими победами.

Там он получал очень достойную зарпла-
ту, условия быта в жилгородках прекрас-
ные. Но отработав пять лет, в 2016 году
Динар Сагитович уволился. Объяснил, что
устал морально. Тяжело это: месяц, а то
и три, жить посреди леса, видеть возле
себя людей в одинаковых спецовках "Сур-
гутнефтегаза", и никого в гражданской
одежде.

Сколько километров трубопроводов
проложено по тайге и болотам Западной
Сибири и Якутии при непосредственном
участии Динара Сагитовича невозможно
подсчитать. Уволившись из "СНГ", он по-
работал в ООО УК "Монолит", где снова
прокладывал трубопроводы на Аганском
и Ватинском месторождениях. Работал бы
и по сей день, но подвело здоровье - ему
сделали операцию на сердце.

Окончательно выйдя на пенсию, по-
началу не знал, куда себя деть. Не сразу
привык к тому, что можно жить размерен-
но, никуда не торопясь. Он всегда любил
порыбачить, а сейчас рыбалка стала для
него своеобразной отдушиной, его обра-
зом  жизни. Вместе с супругой стали ез-
дить на рыбалку, летом и осенью ходить в
лес - такой красивый и щедрый - за гри-
бами и ягодами. Рида Раиловна - активи-
стка татаро-башкирского общества "Бул-
гар", она и мужа привлекла к интересным
общественным мероприятиям. Пока тру-
дился, времени на это не хватало, а те-
перь с удовольствием участвует в работе
"Булгара": в национальном празднике
Сабантуй, что проводится в Мегионе, и в
окружном фестивале "Туй йолалары"
("Свадебные обряды"). Дети выросли, вы-
учились, обзавелись семьями, все жи-
вут в Тюмени. Теперь Динар Сагитович и
Рида Раиловна имеют право пожить для
себя. Правда, внуков у Хуснутдиновых пока
лишь двое. Но это пока. Дети зовут роди-
телей в Тюмень, а Динар и Рида медлят с
переездом. И ему, и ей очень нравится
Мегион. В нашем городе оба чувствуют
себя на своём месте. "Север есть Север:
тут люди добрые", - сказал Динар Саги-
тович.

ЕленаЕленаЕленаЕленаЕлена
ХРХРХРХРХРАПОВААПОВААПОВААПОВААПОВА

Редакция будет продолжать рассказывать на страницах га-
зеты о семьях Мегиона.


